

Suscripción trimestral	PTS.
España	1'50
Estranjero y Ultramar	3
Número corriente	0'10
Idem atrasado	0'20

Anuncios y comunicaciones á precios convencionales.

Pago anticipado

EL APOSTOLADO MANCHEGO

SE PUBLICA LOS MIERCOLES

PERIÓDICO CATÓLICO

INTENCION GENERAL

PARA EL MES DE DICIEMBRE DE 1894

[Recedida por el Papa]

LAS NUEVAS CRISTIANDADES DEL AFRICA

(Conclusion)

II

Ahora, por el contrario, el plano de Africa causa desolacion en el alma; pues allí se contemplan en blanco, extensiones inmensas de terreno, mayores que provincias y reinos de los nuestros, porque nadie ha penetrado allí todavía con la antorcha de la fe. Nada sabemos de los que moran en el Uadai, entre el lago Tchad y el Alto Nilo; nada del país de los Tibu en el Sahara; nada de los países interiores de la Alta Guinea, entre el Niger y los reinos de Dahnemey y Achanti; nada del interior del país de los Galas; casi nada del de los Sontolis; casi nada de las regiones ecuatoriales en donde están las fuentes del Congo y del Zambesi; casi nada de los territorios desde Tanganyica hasta la bahía de Biafra, y muy poco del interior en la gran isla africana de Madagascar. Y esto no obstante, nadie puede negar que de pocos años á esta parte, se ha trabajado en pró de la civilizacion de Africa más que en muchos siglos anteriores. La mayor parte de las Prefecturas y Vicaratos apostólicos y algunas sedes episcopales del continente africano, la creacion de estaciones de misioneros y fundacion de cristiandades, datan de mediados de este siglo para acá. Desde la Prefectura apostólica del Congo en 1640, hasta el Vicariato del Cabo Oriental en 1847, es decir, en mas de dos siglos, sólo contamos doce centros de jurisdiccion eclesiástica; siendo así que desde 1850 hasta nuestros dias, podemos señalar hasta veinticuatro, con sus nuevas y numerosas cohortes de institutos de religiosos y religiosas, algunos de creacion muy reciente (1).

Por otra parte son innumerables ya los exploradores del Africa que, llevados de su amor á la ciencia, han abierto nuevas vias de comunicacion: la fiebre colonial que, cada dia con mas intensidad se apodera de los gobiernos europeos, ha ido en poco tiempo y á la sombra de diversos pabellones, estableciendo factorías comerciales, fundaderos estratégicos y extendiendo líneas telegráficas y aun parciales líneas férreas que facilitan cada vez más el enlace de apartadísimas regiones.

Francia que en actividad no cede á nacion alguna, ha llevado á cabo en muy poco tiempo mejoras importan-

(1) Actualmente hay en Africa dos Arzobispos, doce Obispos, treinta y tres Vicarios ó Prefecturas apostólicas y mas de mil sacerdotes.

Muy propio á despertar el celo y confirmar santas esperanzas, es la estadística de las misiones católicas en Africa, (2) presentada al Presidente de la Republica francesa Sadi-Carnot por el Cardenal Lavignerie, Primado del Africa y Arzobispo de Cartago. Ambos ya muertos y con qué muertes tan distintas!

(2) Omitimos la insercion de dicha estadística, que, con ser numerosísima y consoladora, en esta fecha puede ser muy aumentada con datos posteriores. (N. de EL APOSTOLADO MANCHEGO)

tes en el Senegal, en Argel, en Túnez y en sus demás colonias del océano Atlántico, proyectando una línea férrea que atravesase de parte á parte las inmensidades del Sudan y el Sahara. Parece que sin darse cuenta operan un movimiento de concentracion hácia el Sudan, Inglaterra por el Niger; Italia desde las fronteras de Egipto y la Abisinia, Francia desde el Sahara, y Alemania desde los Grandes Lagos.

Y aunque las empresas políticas ó industriales que se desarrollen en tan inexplorados países no tengan por blanco solamente la mayor gloria de Dios y el bien espiritual de aquellos naturales, aunque los fines de los colonizadores fueran muy torcidos y rastreros, de esperaros que Dios sacará como siempre bien del mal en favor de aquellas nacientes cristiandades; y esos centros de accion católica, no obstante lo mortífero del clima, la mollicie y enervamiento de aquellos caracteres junto con su no domada barbarie; por medio de nuestros misioneros allí roteados por todas partes de lobos *tanquam oves in medio luporum*; irán verificando, con el auxilio de la divina gracia, la maravillosa transformacion de los lobos en mansos corderos seguidores del Cordero de Dios que quita los pecados del mundo.

III

Interesémonos por esta obra tan grata al Corazon de Jesus que derramó hasta la última gota de su sangre lo mismo por los blancos que por los negros, sin excluir á nadie que tenga alma humana.

Sólo un Montesquieu, el autor del *Espíritu de las leyes*, á quien se ha citado como un oráculo, sólo él ha osado escribir, al parecer seriamente, estas palabras: «No puede haber en nuestro entendimiento que Dios, un ser tan sabio, haya puesto un alma, sobre todo un alma buena, en un cuerpo enteramente negro. Es imposible suponer que semejantes gentes sean hombres porque si los suponemos hombres, era cosa de empezar á creer que nosotros no somos cristianos.»

Ni una cosa ni otra: ellos son hombres y nosotros somos cristianos; pero no muy buenos cristianos; y esto explica el abandono en que hace siglos se encuentra esa gran parte del género humano, y por qué no hay en la actualidad una gran cruzada permanente que se oponga al predominio del Islam á las feroces razas de los tratantes árabes y mestizos, á los horrores é ignominias de la esclavitud de hombres, mujeres y niños, á la trata de la *madera de ébano*, es decir, de millones, si, en pocos años, millones de infortunados hermanos nuestros, puesto que tuvieron un mismo padre en la tierra y tienen un mismo Padre en los cielos (1).

Sí, los africanos de más cobriza ó negra piel son hombres. «Hay entre ellos—decía el P. Geyer hablando en el Congreso católico de Alemania—hombres de clara inteligencia; nosotros tenemos en nuestra mision varios que hablan y escriben con fluidez algunos idiomas europeos, y un sacerdote negro Doctor en Teología.» «Los negros—dice M. Staël escribiendo al rey Gustavo III de Suecia—están poseídos de sentimientos de piedad filial, y cuando llegan á saber que sus

(1) Segun datos aproximados se calcula que las víctimas de la trata vienen á ser unas 400.000 por año.

padres ó madres han sido esclavizados, van á ofrecerse en su lugar; y los bárbaros negros del Senegal logran por este medio jóvenes robustos y fuertes en vez de viejos decrepitos, aprovechándose de las virtudes de los mismos negros á quienes creen, y no sin fundamento, de distinta naturaleza que ellos, á lo menos de distintas entrañas!

Alma tienen, aunque sin élitir, aquellas pobres mujeres que, viéndose esclavizadas y expuestas á sufrir los más brutales ultrajes, prefieren la muerte á la deshonra. Alma tienen los hermanos de los trescientos mil bautizados y catequizados por el gran apóstol de los negros el sublime catalán San Pedro Claver; alma tienen, y muy agradecida y corazon muy abierto al verdadero amor, como lo demostraron aquellos interminables grupos que quisieron ver ántes de morir á su P. Claver sin cesar en sus llantos y sollozos, y despues de muerto sin saberse separar de su cadáver; alma tienen, y alma muy hermosa á semejanza de las hermosísimas almas de Perpetua y Felicitas, los que, como los mártires de Uganda no retroceden ante los más atroces tormentos, y con el sacrificio de sus vidas dan el mejor testimonio á Dios, á los ángeles y á los hombres de su fé y de su amor.

Ellos tienen alma: nosotros somos los que parece que no vamos teniendo alma ya. No vamos teniendo corazon sino para atrofiarlo en las infinitas mez primidades de nuestras pasiones, ó todo lo más para arrojario en el abismo de la disolucion y la anarquía intelectual y moral de esta sociedad que se llama civilizada. Lo que no tenemos es abnegacion bastante para olvidarnos de nosotros mismos y acordarnos de los demás, ni amor bastante para trabajar de veras y con constancia y sacrificar algo siquiera de nuestras energías, de nuestro tiempo y de nuestros intereses, en favor de los seres más desgraciados de la tierra.

Ese amor es el que hemos de pedir al Corazon de Jesus en nuestras oraciones, y cuando vayamos á adorarle en espíritu á Bañen con los Angeles, con los Pastores y con los Reyes.

JULIO ALARCON Y MELLENDEZ, S. J.

El Mensajero del Corazon de Jesus.

Oracion cotidiana para este mes

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon juncado de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente dia, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que os dignéis ya iluminar por completo las tinieblas del continente africano, con la luz de vuestra fé y las llamas de vuestro amor.

PROPÓSITO

No consentir en nosotros ni en otros las tinieblas del error ó la ignorancia, ni la esclavitud del pecado.

CRÓNICA

El almanaque, á semejanza de *Saturno*, devora tranquilamente sus hijos, y ha venido ha sustituir á la representacion del tiempo, teniendo tambien sus adoradores como aquellos dios mitológico.

La medicina, la literatura y el comercio, compiten y rivalizan en la presentacion del almanaque, como medio de anuncio de especificos, libros y útiles para la vida.

Cada hoja arrancada al almanaque por vuestra mano y arrojada al cesto de los papeles inútiles es un dia que la segur implacable del tiempo arroja al insostenible abismo del vacío.

Pero la hoja que arrancáis, como el dia que muere, dejan impresos recuerdos de lo que fueron.

Lo sensible es que el espacio y la atencion que el comerciante y el lector prestan al interés mercantil y al recreativo, son atencion y espacio de menos á la festividad religiosa que la iglesia conmemora en esos dias.

La propaganda de los almanaques religiosos, puede remediar ese mal.

¿Habrá quien tome estas líneas por un reclamo...?

Como el almanaque del Corazon de Jesus sea un medio más para extender el culto cristiano, terminaría estas líneas recomendándolo, sin paramientos en que como reclamo se motejaran.

Los estudiantes regresan á sus casas buscando el tibio ambiente del cariño maternal, como las aves emigradoras vuelven á sus cálidos climas.

La recogida tribu escolar llena de contento á la doncella que en las tristes noches del invierno, escucha emocionada cual se va perdiendo á lo lejos el grato rumor de las rondas y serenatas que ante su reja se detuvieron.

Los estudiantes en las vacaciones, pueblan con su alegría los hogares, como las golondrinas en la primavera pueblan los campos de notas alegres con su loca alegría.

El hogar paterno es la eterna primavera de esa avecilla emigradora que llamais estudiante.

Compadeceos de los hogares donde aletea herida alguna de esas avecillas, que, generalmente, la herida es incurable si vuelve á emigrar.

El plomo de los cortesados vicios corta las plumas de las alas y no puede remontarse á la altura de la ambientada pureza.

La asociacion de «Hijas de María» celebra su fiesta más grata, la de la Purísima Concepcion.

La inocencia se mira en el espejo de virtudes de su divina Madre.

Laboriosas abejas del panal de la fe cristiana, las «Hijas de María» forman, con su acendrado culto, el dulcísimo néctar que, inoculado en los hogares que van á crear, servirá de alimento reparador mañana, á la inmensa colmena de la nueva generación.

GASPAR FISAC.

NOVENARIO

A LA

Inmaculada Concepcion

En medio de las amarguras que acibaran la vida de los católicos españoles, en la época presente, siente-se de vez en cuando grata dulcedumbre que deleita nuestro ser, haciendo nos gustar delicias inefables, precursoras de las felicidades eternas.

Esto se verifica cuando las almas puras de las «Hijas de María» siguiendo sus naturales afectos, buscan la fuente de la pureza y beben en ella raudales de cristiana poesía que las enagena y sublima, elevando sus fervidas plegarias entre las espirales del incienso derretido, como los corazones de las oferentes, ante el altar de la Santísima Virgen.

También nuestro corazón, alentado por neto españolismo, golpeaba regocijado á las puertas de nuestro pecho, deseando saltar fuera para contemplar el espectáculo magnífico que simbolizaba la unión dichosa de la Religión y de la Patria.

El Tabernáculo había sido adornado con preciosa cubierta plateada; la imagen de la Purísima Concepcion elevábase bajo el amplio dosel celeste, en la arrebatadora actitud que el insigne Marillo la trasladó al lienzo, impulsado por un enérgico arranque de inspiración cristiana; las banderas españolas cobijaban los escudos nacionales y en el Presbiterio se ostentaban los cuatro escudos de las Ordenes militares.

Rieos candelabros y vistosas arañas sostenían multitud de luces, lanzando en derredor iridescuentes y deslumbradores reflejos.

Daban principio los ejercicios con el solenne *Tantum Ergo* de Varela Silvari, cantado con mucho fervor y afinación por las jóvenes cantoras. La divina Majestad Eucarística era expuesta á la adoración de los fieles y resonaban por los ámbitos del templo como filial y expresivo saludo, los acordes del magnífico *Bendita sea tu pureza* del maestro Verguilla. Despues nuestro virtuoso y querido Párroco rezaba el Santo Rosario, en el que se cantaba la hermosa *Letania* de Varela, y acto seguido empezaba la ejemplar Novena en la que se intercalaban las preciosas *Ave Marias* del notable compositor Sr. Bordesesse.

La continuación se ejecutaban los hermosos *Gozos* á la Virgen, del señor Barrera y la *Salve* de Eslava; seguía la Reserva del Santísimo, cantándose despues la tierna *Despedida*, de Garcia.

En todos estos actos ha sido muy numerosa la concurrencia, pero especialmente el dia de la Purísima fué verdaderamente extraordinaria.

En la fiesta principal se ejecutó la notable Misa del joven compositor D. Manuel Pinilla y el sermón estu-

vo á cargo del activo coadjutor don Vicente Benitez.

Aunque breve y deficientemente nos creamos obligados á dar á nuestros lectores una ligera reseña de este importante discurso, muy apropiado á las actuales circunstancias y muy oportuno para las fiestas que describimos. Entre otros méritos que á nuestro pobre juicio resaltaron en dicho sermón figuró el muy estimable de ceñirse á las últimas instrucciones del sábio Pontífice Leon XIII que con tanto interés ha recomendado el carácter evangélico de la predicación. Bien conoce el Supremo Gerarca de la Iglesia los tesoros que se encierran en los libros sagrados! Ejemplo clarísimo del fruto que puede obtenerse de la predicación del Evangelio fué el sermón á que nos referimos, el cual tuvo los resplandores del sublime *Apocalipsis*, describiendo en María el símbolo del misterio de pureza, representándola como Hija del Cielo, vestida del Sol, coronada de estrellas, hollando la Luna, como antítesis completa de aquella mujer sentada sobre la bestia hermeja, llena de nombres de blasfemia y con el vaso lleno de abominación y de inmundicia.

Tras un brillante preámbulo sintetizó su plan en la proposición de que «el Misterio de la Pureza de María vence al misterio de abominación de la sociedad moderna simulada en aquella figura.»

Frente á los misterios de impiedad de impureza y de persecuciones con que la mujer nefanda atormenta y pervierte á la humana criatura María robustece la fé, crea la santidad y dá aliento al espíritu, revelando á los cristianos misterios de ilustración y verdad, de pureza y justicia y ofreciéndoles su valimiento y protección.

Con frases y pruebas felices avanzaba en la demostración de su tesis, citando expresiones bellísimas, como aquella de San Agustín, en la que el santo doctor dice de María que es la escala por donde el Señor baja á la tierra y por donde los hombres han merecido subir á los cielos.

Probados los triples conceptos en que dividiera su proposición lanzó viril apóstrofo á la bandera nacional que en días de gloria y prosperidad para España se honraba ostentando triunfante por doquiera la sacrosanta efigie de María.

Aludió despues á la mancha echada por el protestantismo en el centro del escudo español, y en los épicos acentos del orador sagrado se notaba la santa indignación que hervía en su católico pecho.

Terminó tan hermosísimo discurso suplicando á María Santísima protección para este pueblo, para la asociación de «Hijas de María» y para el sacerdocio católico.

Reciba el entusiasta orador nuestra cumplida enhorabuena; recíbanla también el Sr. Cura Párroco y las señoritas que componen la Junta directiva; recíbanla con especialidad las distinguidas cantoras Doña María Benita de la Torre, María Josefa Megia, María Prieto y la religiosa Terciaria Sor Araceli Velasco; ¡la Virgen las premie y las aliente á nuevas alabanzas! Reciba nuestros plácemes el profesor señor Pinilla que justamente debe participar de los triunfos de sus discípulas. Y felicitémoslos los católicos valdepe-

ñeros de estos cultos que envuelven consoladoras promesas para el porvenir.

Es muy notable y está henchida de unción evangélica la Exhortación Pastoral de nuestro amadísimo Prelado para el Santo tiempo de Adviento.

Duélese de que las sectas hagan propaganda en nuestra patria sin dificultad, mientras los católicos se dividen en banderías ó se lanzan mutuamente acusaciones públicas.

Lamentase asimismo de que la enseñanza oficial abra puerta franca á los maestros para que envenenen á su sabor con obras de texto á su alijo á sus discípulos y recomienda con vivo interés la unión de los católicos por los vínculos de la caridad verdadera y de paz que viene á traer al mundo Jesucristo Nuestro Señor en su Nacimiento.

Muy afectuosas y razonadas son las consoladoras adhesiones que el Ilmo. Sr. Obispo Prior ha recibido de los Arciprestijos de Ciudad-Real, Almadén, Horeajo de los Montes é Infantés con motivo de la protesta del Consejo de las Ordenes Militares.

No es filoxera

Hace algunos dias supimos que un señor propietario de esta villa tuvo una confidencia con el señor Alcalde manifestándole sus sospechas y temores de que pudiera ser la filoxera una enfermedad observada en algunos viñedos de este término.

Como se trataba de un asunto grave que hubiera influido en la depreciación de la propiedad, causando perturbación en el negocio vinícola, no quisimos dar grito de alarma, entre otras razones porque sabíamos que la autoridad municipal se ocupaba en el asunto.

Como ya se ha verificado el reconocimiento y el señor ingeniero agrónomo ha tranquilizado los ánimos, afirmando que no es filoxera la enfermedad observada, tenemos el gusto de anunciarlo así al público, para satisfacción de nuestros convecinos y de los propietarios de viñas en los pueblos limítrofes.

CORRESPONDENCIA

DESDE LA CAPITAL

En la Prioral

El dia de la Purísima Concepcion, despues de terminada la Misa Mayor, dió nuestro virtuoso Prelado la Bendición Papal á los numerosos fieles, que, ansiosos de ganar las indulgencias concedidas, acudieron presurosos á gozar de ellas, previamente confesados y comulgados. Predicó en este dia el mismo Sr. Obispo-Prior, y al siguiente también en Santa María del Prado, el Doctor D. Manuel Florez, Rector del Seminario.

La conferencia

Esta caritativa Asociación, que fundó el glorioso San Vicente de Paul, celebró el domingo una de sus principales festividades, con motivo de la fiesta de la Purísima Concepcion. Por la mañana, á las ocho, hubo comunión para los cofrades y pobres socorridos y al medio dia junta general á que además de muchos conferentes asistieron varios señores respetables y canónigos, presidiendo nuestro celoso Prelado. Del estado leído por el Secretario, resultó que en la actualidad so-

corre la Conferencia de hombres en Ciudad-Real unas veinte familias desvalidas. El ilustrado profesor de la Normal D. Eduardo Arévalo leyó un bien escrito discurso del Sr. Presidente alusivo al acto. Este fué terminado con una hermosa plática que el señor Obispo dirigió á los concurrentes, que con regocijo y atención escucharon.

Recolección

Con alguna premura, á mi entender, se ha dado comienzo á la recolección de la escasísima aceituna que hay en este término municipal y sus colindantes.

Mozos sorteables

El domingo y lunes ha durado el sorteo de los 1.284 mozos que en esta zona militar han entrado en suerte para el próximo reemplazo. El acto ha tenido lugar en las Casas Consistoriales de esta ciudad.

He oido decir que de los pueblos mas favorecidos por la suerte han sido Ciudad-Real y Valdepeñas.

Festividad

Para conmemorar la Concepcion de la Virgen Santísima celebróse en las Monjas Franciscas, el dia 8, solemne función religiosa á la que asistieron las Hijas de María. Predicó su director espiritual Sr. Don Félix Cadavieco.

La víspera comenzó la nevada.

Sagradas ordenes

En las celebradas últimamente por nuestro Excmo. Prelado fueron promovidos:

Al presbiterado

Dr. D. Metelio Quintanar y Funes de Campo de Criptana.

Lic. D. José Antonio Leon y Espadas, de esta capital.

D. Santiago Garcia de Mateos y Chaparro de La Solana.

D. Vicente Camargo y Sobrino, de Malagon.

D. Vicente Capilla y Buiza, de esta capital.

D. Andres Buitrago y Rodriguez, de Malagon.

D. Gregorio Ruiz del Pozo y Arcodiano, de Cabezaerobias.

D. Mariano Leon y Lopez, de Malagon.

Al diaconado

D. Daniel Sanchez y Garcia, de Almodóvar.

D. Federico Valero y Sanchez, de Miguelturra.

A tonsura, menores y subdiaconado

D. Manuel Consuegra y Serrano, de esta capital.

Los estudiantes

Comienzan á regresar al lado de sus familias con el fin de pasar aquí las fiestas de Navidad, los que hacen sus estudios fuera de Ciudad-Real; entre ellos he tenido el gusto de saludar á los aprovechados alumnos de farmacia Sres. Gil, Aguirre y Gomez de los Rios.

SEGAYRI

Ciudad-Real 11 Noviembre 94.

NUEVO PERIÓDICO

Con el título de *El Eco de la Montaña* ha empezado á publicarse en Cáceres un semanario católico.

Sus primeras líneas estan dedicadas á la Sma. Virgen, y despues de ofrecer á la Reina del Cielo todas sus aspiraciones y deseos termina diciendo: «y solo para vuestro honor y prez, para dilatar el reinado social de nuestro divino Hijo, para que su ley santísima sea más conocida, acatada y venerada viene al estado de la prensa y se pos-

tra ante vuestras soberanas plantas y os pide vuestra maternal bendición *El Eco de la Montaña*.

Luego, en un artículo titulado «Nuestros propósitos» expone su programa que puede resumirse en las siguientes expresivas frases, dictadas por excelente sentido práctico, revelador de un conocimiento claro y acerco de las intrusiones agresivas que la política perpetra en el campo religioso.

Dice así:

«Ajenos completamente á la política, viviremos alejados de ella, si no es que ella misma provoque nuestras censuras con sus impiedades ó falta de moralidad, siguiendo nosotros en esto, como en todo nos proponemos seguir, las sublimes enseñanzas del Pontífice reinante y la voz amorosa de los Prelados católicos».

Bien venido sea el apreciable colega á compartir las satisfacciones y sabores de la honrosa misión á que se obliga la prensa católica.

Con sumo gusto correspondemos al atento saludo del colega y dejamos establecido el cambio.

En los ejercicios del Apostolado de la Oración verificados el domingo último predi-ó el P. Fr. Antonio Valiente un preciosísimo discurso acerca del Sagrado Corazón de Jesús.

Los encendidos afectos con que exponía y admiraba la unión hipostática del Verbo divino arrancaron á los asociados tiernas lágrimas de amor.

BIBLIOGRAFIA

Hemos recibido el precioso Almanaque para 1895 que *El Eco Franciscano de Santiago*, regala á sus suscritores. Además de los Santos, noticias, advertencias, etc. propias de calendarios, contiene varios grabados y las siguientes materias:

Épocas célebres para el año 1895

—Días de ayuno—Advertencias.

Enero.—Consagrado al Niño Jesús.

—Año nuevo, vida nueva (poesía).

—El Dulce Nombre de Jesús. ¿Qué es la instrucción sin Dios?—La Hija del sultan (leyenda holandesa).

Febrero.—Consagrado á la Virgen

Maria bajo el misterio de su purificación—La Purificación de la Virgen (soneto).

—Flauta misteriosa (cuanto fantástico).

—El Luciferismo —El Miércoles de ceniza (poesía).

Marzo.—Consagrado al Patriarca San José—El séptimo no hurtar—El Hipócrita (poesía).

—El Galleguito.

Abril.—Consagrado á la resurrección del Señor.

—La Santa Túnica ó la preciosa reliquia de Argenteuil.—Jesús expirante (soneto)—La ovejita y el pastor (poesía).

—La conciencia.—Oh la convicción de los protestantes!

Mayo.—Consagrado á la Madre del Amor Hermoso.—A una mariposa (poesía)—Maria y la flor.—El pan—Exámenes—Humildad (poesía).

Junio.—Consagrado al Santísimo Sacramento.—Institución de la fiesta del Santísimo Sacramento —Pia-Union de San Antonio de Padua.—Estatutos de la Pia-Union de S. Antonio de Padua.—Responso y oración á S. Antonio Padua.—Corpus Christi (poesía).

Julio.—Consagrado al Sacratísimo Corazón de Jesús—El Corazón de Jesús—Los deseos humanos—De la cuna al Cielo (poesía)—Instrucción.

Agosto.—Consagrado á Maria en su Asunción gloriosa como reina de los Angeles.—La Santísima Virgen.—La Niña huérfana (poesía).—¿Quisiera ser Religiosa!, pero... (poesía)—San Pedro.

Septiembre.—Consagrado a la exaltación de la Santa Cruz.—Las Llagas de San Francisco.—Los cinco Domingos en honor de las Llagas de N. S. P. San Francisco—Devoción á las cinco Llagas del Sfico. P. S. Fran-

cisco.—Letanías al Sfico. P. S. Francisco.—Si Dios quiere.

Octubre.—Consagrado á Ntra. Sra. del Rosario.—S. Francisco de Asís (poesía).—De la palabra de Dios.—El Padre Nuestro.

Noviembre.—Dedicado á Animas del Purgatorio.—El día de Difuntos—Jesús es mi esperanza (poesía)—Los conejitos de San Diego.—El Lazarrillo y el ciego (poesía).

Diciembre.—Dedicado al Niño Dios recién nacido.—Extracto abreviado de la historia del Escapulario azul celeste—Sumario de las Indulgencias del Escapulario azul celeste en honor de la Inmaculada Concepción de la Bienaventurada Virgen María que bendicen los Clerigos Regulares de la Congregación Teatina, u otros Sacerdotes facultados al efecto; las que el Sumo Pontífice Gregorio XVI aprobó y confirmó, por decreto de la Sagrada Congregación de Indulgencias y Reliquias, en el día 12 de Julio de 1845 y N. Smo. Padre Pio IX declaró en el día 7 de Junio de 1850, que son aplicables á las Animas del Purgatorio.

—Prosiguen las Indulgencias del Escapulario azul.—La Estrella de Belén (soneto).—Coplas de Noche Buena.—Repertorio general de Indulgencias de la V. O. T.—I. Indulgencias parciales.—II. Otras Indulgencias parciales concedidas por León XIII.—III. Indulgencias anejas á las cruces, coronas y rosarios de la Tierra Santa.—IV. Indulgencias plenarias.—V. Bendición papal.—VI. Absolución general.—VII. Plenitud de Indulgencias plenarias.—Indulgencias plenarias concedidas á la Primera Orden, que pueden ganar los Teresarios.

Precio para los no suscritores de *El Eco*: 50 centimos el ejemplar.

MAXIMAS DE LA BEATA

Margarita María Alacoque

DICIEMBRE

Día 9. ¿Qué puede temer al morir

una buena religiosa, cuya vida no debe ser mas que un continuo morir á sí misma y á todos los placeres para no tener otro que el de sacrificarse con su amado esposo Jesús?

10. Nuestro corazón no se ha hecho mas que para Dios; ¡ay de él si se contenta con ménos que con Dios, ó si alimenta cualquier otro fuego que el de su puro amor!

11. En nombre del Sagrado Corazón de mi Jesús, no formaré ya más cálculos y excusas de amor propio; observemos exactamente el silencio sobre todo en las ocasiones de mortificarnos.

12. Seamos caritativos y humildes en los pensamientos y palabras y el Sagrado Corazón será con nosotros mas liberal de sus gracias.

13. ¡Oh! Si pudiéramos comprender bien cuanto hablamos no aprovechando las ocasiones de sufrir, ya tendríamos bastante mas cuidado de no perder ni un momento de pena.

14. Creo que no podreis dar al Sagrado Corazón mayor señal de amor y que lo sea mas grato, que alegrarlo en el lugar de delicias que él mismo se ha fabricado, es decir, en vuestro corazón; pero es menester echar de sí los ídolos que tanto tiempo habeis adorado, vuestro orgullo, vuestra propia voluntad y cualquier apego á las criaturas.

15. Cuando caigamos en cualquier falta hay que pedir al Corazón de vino que satisfaga por nosotros á su justicia y nos conceda su gracia y misericordia, aunque no la merezcamos.

16. Tomaremos á pecho el unirnos con el espíritu y el corazón á la Inmaculada Virgen cuanto esté de nuestra parte, para rendir homenaje al Verbo encarnado, este Dios hecho niño en su seno, adorándole y amándole silenciosamente con ella.

Imp. de Casto Perez, plaza Vallbuena

de los Sacramentos, fuentes perennes de santificación. El que observa los mandamientos de la ley de Dios y de la Iglesia, ya es santo, en virtud de la gracia santificante que en sus templos vivos in-fluye el Espíritu Santo.

Pero hay diferentes grados de santidad, según manifestó Nuestro Señor Jesucristo cuando dijo haber varias mansiones en la casa de su Padre, y preconizó después el Apóstol San Pablo al decir que una estrella difiere de otra en la intensidad de su luz.

Pues apesar de esta diversidad de méritos, no siempre se exterioriza la santidad por actos ruidosos y portentos que llevan el asombro por doquier. ¡Cuántos santos hay en el hogar doméstico, en el templo, en el claustro, en las tierras inclementes de las misiones, cuyas virtudes heroicas escribe solo Dios en el Libro de la Predestinación!

Algunas veces, sin embargo, quiere manifestar nuestro Señor por hechos miraculosos la santidad de sus siervos por mas que siempre de sí ya trasciende el buen olor de las virtudes; pero propónese Dios sin duda poner más de relieve su sello divino á las virtudes de sus escogidos.

Esto aconteció con la vocación de nuestro Maestro Bienaventurado. Sus virtudes iban sembrando regueros de luz por todas partes, y los pueblos, y los magnates, y los prelados y los reyes no podían cerrar los ojos á tan expedita claridad; imponíaseles la fuerza de tanta virtud, y la reconocían con asombro el mundo todo.

Pues apesar de tan espontáneo y natural reconocimiento, quiso Dios sancionar la buena opinión y fama de los pueblos hácia su siervo bueno y fiel, obrando portentos en confirmación de su doctrina y en su loor. Relataremos los mas sencillos, por ser de más caracter en este humilde trabajo, que en obsequio á nuestro querido Beato nos hemos voluntariamente impuesto.

Afligida se encontraba la ciudad de Córdoba y

su campiña con una sequía persistente, que habia hecho perder toda esperanza en la cosecha de aquel año. Los fieles en amargura tanta recurrieron á la fuente de la misericordia Maria Santísima, á la cual dedicaron una devota Novena. Inviando á predicar al P. Avila, hizolo con tanta uníon, manifestando que eran los pecados la causa de tan tremendo azote, y que Dios se aplacaría con la penitencia, que movidos los corazones, empezasen todos á dar muestras de arrepentimiento y compuncion. Aquellas lágrimas de contrición eran seguros preludios de la lluvia deseada. Así lo vió el santo predicador, puesta que cambiando de repente, exclamó: «No temais, hijos queridos, no temais ya; ánimo, que este año vais á tener una cosecha abundante; pronto lloverá, como deseais.»

Y efectivamente, sereno el cielo, sin una nube precursora de aguas, terminada la Novena, empezó á en apotarse el espacio, y una abundante lluvia comenzó á desprenderse de las nubes, durando muchos días, hasta quedar suficientemente empapada la tierra, y lograrse al fin una cosecha tal cual habia profetizado el predicador.

Entre mil, otra profecía se cuenta del eximio Maestro, que entresacamos de las otras, por lo críticamente demostrada que está. Fue nombrado Arcediano de Jaen el virtuoso sacerdote don Pedro Peraz, el cual, temiendo humildemente la carga de la dignidad, no tuvo valor para aceptar hasta consultar con el Padre Maestro Juan de Avila, oráculo de todos los que querían acertar en sus determinaciones. El siervo de Dios lo animó á que aceptase, porque contribuiría el peso de la dignidad á la salvación de su alma; pero previniéndole que estuviere aparejado á sufrir grandes pruebas y tribulaciones que de ello le habia de sobrevenir.

El resultado acreditó la profecía: á los cinco años se vió el Arcediano obligado á renunciar la

LAS TRES CIRCUNSTANCIAS

Papel de fumar, negro, ceniza blanca

ESTILO AMERICANO

Fijarse bien en las tres letras transparentes que tienen las hojas. Son imitaciones los papeles negros que carecen de dichas marcas.
Paquetes de 500 hojas 50 céntimos.—Libritos de 10 céntimos y de 5.

VENTA EXCLUSIVA PARA VALDEPEÑAS Y SU PARTIDO

Imprenta de Casto Perez y Pozo, plaza de Valbuena.

SASTRERIA NUEVA

DE BLAS ARIAS Y DOMINGUEZ

(EX-OFICIAL DE POVEDA)

calle Ancha, 26, esquina á la de Torrecilla

Confeccion de toda clase de prendas. Servicio pronto y esmerado.

MUELAS DE VENTA

sin domar y domadas, de condiciones excelentes, á precios baratos; en

MONTANCHUELOS

propiedad de Don José de Zuloaga.

Tambien se vende á precios corrientes cebada, trigo, aceite y vinos.

Para mas pormenores dirigirse al administrador Don Antonio F. Ossorio.

Choricería y Salchichería de Candelario

DE

GARCIA Y CAMPO

Especialidad en jamones del país, asturianos y gallegos.

Embutidos de Candelario y del país. Salchichon de Vich y morcillas extremeñas. Garbanzos superiores de Castilla. Tocino blanco superior.

Todos los géneros á precios muy económicos.

NO EQUIVOCARSE

3, Escuelas, 3.--Valdepeñas.

VENTA DE CERDOS

DE LA SALCHICHERIA DE LA PLAZA

Están á la venta pública en el cercado de Alfonso Crespo, junto al matadero.

Hay reses de variedad de pesos á precios económicos.

BERLINA EN VENTA

Quien desee adquirirla puede entenderse con el Sr. Registrador de la Propiedad.

TARTANA

de buena construcción, montada en especiales muelles y en buen uso, se vende muy económicamente.

En esta imprenta darán informes.

¡Panaderos!

DEPÓSITO DE HARINAS

DE CANDEAL FINO, ELABORADAS CON MOTOR DE AGUA.

Calle de Gijon número 11, Valdepeñas.

Excelentes clases superiores todas, segun sus precios relativamente económicos. Especialidad en la clase de primera.

Calendario del Corazon de Jesus para 1895

editado en la administracion de *El Mensajero del Corazon de Jesus*, Bilbao. Son nuevos los cartones litografiados de los tres números á 6, 9 y 15 tintas y se venden en la

IMPRENTA DE CASTO PEREZ

Plaza de Valbuena

MANUEL RODRIGUEZ ENCUADERNADOR, calle de la Cárcel, núm. 7, Valdepeñas

dignidad, por no serle ya posible sufrir tantas amarguras como acibaraban su corazon y perturbaban la paz de su conciencia.

Como generalmente andaba el Padre delicado de salud, acostumbraba algunas veces salirse, apoyado en su baston, á espaciarse un poco y respirar los aires puros, á una casa de campo que tenía la Compañia de Jesus; y un dia, el hermano que estaba al cuidado de la finca, consultóle sobre la manera de amar á Dios. «Yo quisiera lograrlo con toda mi alma, pero, Padre, no sé.—Pues, hermanito mio carisimo, contestó el Padre Avila; ¿quiere vuesamercéd saber cuando lo amará de veras? Cuando un mozo de esta posesion le molestará á palos, y requerido para castigarle, suplique vuesamercéd por él, y se empeñe para que lo perdone.»

No fue esto una enseñanza tan solo; fue una profecía. Ocurrió efectivamente poco tiempo despues que un trabajador dió al hermano de palos, dejándole muy mal trecho, y cuando la Justicia tomó cartas en el asunto intentando darle el merecido castigo, el ofendido, acordándose de la enseñanza del Padre, suplicó tan resueltamente el perdou, que la Justicia asombrada sobreeseyó y otorgó completa la gracia del indulto.

Ya se ha dicho arriba, en el extracto de la vida que de nuestro Bienaventurado escribió el V. P. Fr. Luis de Granada, que tenía el Padre Avila la costumbre inalterable de no recibir á nadie cuando estaba entregado á la oracion. Pero un dia antes de retirarse, dijo al Padre Villaras: «Si por ventura viene un hombre á preguntar por mí mientras esté orando, avíseme enseguida.» Hora y media próximamente habia que estaba entregado á Dios nuestro Padre venerable, cuando se presenta un forastero manifestando deseos vehementes de hablar con él. Fué introducido, y despues de una larga conferencia, salió lleno de asombro y diciendo al Padre Villaras. «¡Oh que hombre!

trado otra persona más idónea y con tanta habilidad como él para entender en asuntos del espíritu.

San Francisco de Sales en la *Práctica* que escribió sobre el amor de Dios le llama *el docto y santo predicador de Andalucía*.

San Francisco de Borja nunca le llamaba más que *el gran Maestro*.

El Soberano Pontífice Paulo III en una Bula fechada en el año 1540 lo apellida, *Varen santo, Maestro en la teología*, y oráculo insigne de la palabra de Dios.

El Obispo de Tarragona Fr. Diego de Yepes, en la vida que escribió de Santa Teresa, lo califica con estas palabras: «El Padre Maestro Avila, bien conocido en nuestros tiempos como varon evangélico, Ministro de lo mas fiel y celoso que en muchos siglos ha tenido la Iglesia de Dios.»

En fin, sería nunca acabar acumular textos de los hombres más eminentes del siglo de oro de nuestra patria, los cuales todos de consuno consideran á nuestro Bienaventurado gloria de las letras, y ornamento de la Iglesia católica, admirando y encomiando su reconocida santidad.

CAPÍTULO SEGUNDO

De como la opinion que del P. Avila formaron sus contemporáneos, tenía sólido fundamento.

La santidad no es un monopolio ni un privilegio exclusivo. Consiste fundamentalmente en cumplir la voluntad de Dios así en la tierra como en el cielo, cosa que está al alcance de todos los cristianos, puesto que todos se nutren con el jugo